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Maçonaria abre campanha 
para barragens subterrâneas

Cruzeiro enche Mineirão 
contra Ituano, mas não 
bate o recorde de 
público
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de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

Os transportadores de carga pagarão me-
nos pelo frete rodoviário. A Agência Nacional 
de Transportes Terrestres (ANTT) publicou 
no Diário Oficial da União (DOU) a nova tabe-
la de preços mínimos dos fretes rodoviários, 
que considera a queda recente no diesel. 
Os fretes terão reduções médias de 2,89% a 
3,68%, dependendo do tipo de carregamen-
to. 

O 4º Comando Operacional de Bombeiros 
(4º COB) realizará hoje, às 10h30, na sede 
do 7º BBM, a solenidade de recebimento de 
oito caminhões de combate a incêndios do 
tipo Auto Bomba Tanque Salvamento (ABTS), 
provenientes de recursos destinados pelo  
Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) 
em virtude de Termo de Ajustamento de Con-
duta celebrado entre o MPMG e a Seguradora 
Líder, gestora do consórcio DPVAT. 

Na última quarta-feira (5), aproximadamente 860 quilos de maconha foram apreendidos, na zona rural de Matias Cardoso. 
A Polícia Militar chegou até ao local, após receber denúncias de que havia uma plantação da droga na Comunidade de Lagoa 
Nova e encontrou o entorpecente no processo de secagem. As pessoas que estavam no local conseguiram fugir e ainda não 
foram presas. 

Mutirão Direito a Ter 
Pai com baixa 
adesão em 
Montes Claros
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ANTT reduz valores de 
frete rodoviário após 
nova queda no diesel

Bombeiros recebem oito 
caminhões de combate a 
incêndios

SEGURANÇA PÚBLICA 8

ESPORTE 11

DIVULGAÇÃO

CULTURA 7

Foi comemorada, no mundo inteiro, o Dia Mun-
dial dos Professores que foi instituído em 1994, pela 
Unesco. Segundo o ANFOPE (Associação Nacional 
Pela Formação dos Profissionais da Educação), a au-
sência de políticas públicas que reconhecem o traba-
lho cheio de desafios dos professores, que deveriam 
proporcionar melhores condições de trabalho, planos 
de carreira e compensação salarial, tem feito com que 
a vontade de exercer essa profissão, por parte das pes-
soas, tenha diminuído. 

Dia Mundial dos Professores comemorado esta semana

Aproximadamente 860 KG de maconha são 
apreendidos no NM

CIDADE 4
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M A cantora Thamires Gonçalves é a convidada 

do programa Gazeta Musical, da TV Gazeta Nor-
te Mineira – canal 2.1 de Montes Claros. A entre-
vista completa pode ser acompanhada no canal 
do YouTube, Gazeta Musical. Cheia de doçura e 
simpatia, Thamires Gonçalves leva, com sua voz, 
leveza e fé se apresentando na igreja, além do 
grande romantismo para os casamentos. 

Thamires Gonçalves é a convidada do programa 
Gazeta Musical 

O Convenorte abriu campanha para via-
bilizar a construção de barragens subterrâ-
neas na região, em tecnologia desenvolvida 
pelo Instituto de Ciências Agrárias da Uni-
versidade Federal de Minas Gerais, através 
do professor Flávio Pimenta, e experimenta-
do em caráter pioneiro no vale do Peruaçu, 
em Januária. 

CIDADE 4

CULTURA 7

SEGURANÇA PÚBLICA 8
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Como as empresas devem lidar com as 
inúmeras normas tributárias no Brasil?

Um novo pacto global do alimento, a 
oportunidade do Brasil

Francisco de Assis e a prece

CAIO CESAR BRAGA RUOTOLO
ADvOGADO E jUIz DO TRIBUNAL DE IMPOSTOS E TAxAS DO ESTADO DE SãO PAULO

ALYSSON PAOLINELLI
AGRôNOMO, Ex-MINISTRO DA AGRICULTURA E ATUAL PRESIDENTE DO FóRUM DO FUTURO

jOSÉ DE PAIvA NETTO
jORNALISTA, RADIALISTA E ESCRITOR

Em 4 de outubro, comemoramos 
o Dia de São Francisco de Assis, pa-
trono da Legião da Boa Vontade e, 
costumamos chamar, Santo do Ecu-
menismo. O caridoso da Úmbria deve 
ser lembrado, principalmente, pela 
coragem que teve de vencer o egoís-
mo reinante em sua época (e em to-
dos os tempos), reformando as Almas 
pelo exemplo de renúncia e amor ao 
próximo.

A grandeza do “Poverello” reside 
no ter-se integrado, abnegadamente, 
à Divina Vontade do Cristo. É, portan-
to, o melhor caminho para todos nós. 
Aspirações nobres  pressupõem supi-
nas responsabilidades, que só podem 
ser levadas a bom termo quando a 
inteligência do Plano Espiritual per-
mear as decisões humanas, não so-
mente na Religião, mas na Política, 
na Ciência, na Filosofia, na Arte, no 

Esporte, enfim, em todos os aspectos 
humanos e sociais, porque nenhum 
deles pode prescindir da inspiração 
do Alto.

Aí o papel da oração, à qual todos 
devemos recorrer, não apenas nos 
momentos de dor, mas como exer-
cício diário para o fortalecimento do 
Espírito e o refinamento da nossa sin-
tonia com o Pai Celestial.

Nunca é demais, pois, transcrever 

a magistral prece de São Francisco 
de Assis, que o saudoso fundador da 
Legião da Boa Vontade, Alziro Zarur 
(1914-1979), deixou, à posteridade, 
imortalizada em sua voz. Ela alenta 
os corações de milhões de ouvintes 
e telespectadores da Super Rede Boa 
Vontade de Comunicação:

“Senhor, fazei de mim um
instrumento da Vossa Paz;

onde haja ódio, consenti que eu
semeie Amor;
perdão, onde haja injúria;
fé, onde haja dúvida;
verdade, onde haja mentira;
esperança, onde haja desespero;
luz, onde haja treva;
união, onde haja discórdia;
alegria, onde haja tristeza.
 
Ó Divino Mestre!

 Permiti que eu não procure
 tanto ser consolado quanto con-

solar;
 compreendido quanto compre-

ender;
amado quanto amar.
Porque é dando que recebemos;
perdoando é que somos perdoa-

dos;
e morrendo é que nascemos para 

a Vida Eterna”.

É vital refazer as pazes com a es-
perança. É possível, sim, construir 
um mundo melhor imediatamente 
e tecer a lógica de uma nova ordem 
econômica, social e ambiental que 
empreste sentido à trajetória das 
Nações desenvolvidas; das mais po-
bres; das pessoas – especialmente 
os jovens, protagonistas do futuro; 
e do Planeta.

Os imensos os desafios desta Era 
exigem repensar paradigmas políti-
cos, de gestão e planejamento. E 
fortes doses de empatia e coragem 
para aproximar conquistas científi-
cas e tecnológicas da realidade nas 
sociedades. Omissão, aqui, não é 
alternativa.

Nesse sentido, o poderoso acer-
vo de saber reunido pelas Ciências 
praticadas na zona tropical pode 
surpreender. Este o objetivo do li-
vro “As Soluções Sustentáveis que 
vêm dos Trópicos”, coordenado 
pelo Instituto Fórum do Futuro, na 
pretensão de instigar uma reflexão 
global sobre o potencial transfor-
mador desses conhecimentos.

Não é simples, nem fácil. Mas, é 
lógico, desejável e factível.

Até 2050, alguns nexos centrais 
guiarão anseios e buscas de solu-
ções estruturantes: o aumento da 
população (vamos a perto de 10 bi-
lhões); e o incremento das deman-
das: alimentar (200 mil novas bocas 
a cada dia); de energia, mais 50%; 
de Água (mais 40%).

Porém, nunca tivemos tantos 
meios científicos e tecnológicos 
para atuar na redução da desigual-
dade, no combate à fome (preço 
dos alimentos) e à inflação via au-

mento da oferta; no enfrentamento 
da transição climática, na conten-
ção de fluxos migratórios forçados.

A agenda do clima não é negoci-
ável, nem o desmatamento uma op-
ção. Porém, no mesmo plano estão 
a segurança alimentar e a inclusão 
social e tecnológica.

O Brasil é referência em demo-
cratização alimentar, assentada nos 
pilares da Ciência e do empreende-
dorismo, resultado concreto do se-
gundo maior salto da oferta de ali-
mentos da História, nos anos 1970, 
embora poucos tenham assimilado 
este fato. 

A humanidade nos pede ago-
ra o Terceiro Salto: mais comida e 
de melhor qualidade; redução de 
perdas e desperdício; regeneração, 
recuperação e preservação da bio-
diversidade; métricas seguras de 
monitoramento de ampla aplica-
ção; e controle na governança de 
processos sustentáveis (ESG).

Intenções que Fórum do Futuro 
tenta corporificar, na Amazônia, em 
Polos Demonstrativos do Projeto 
Biomas Tropicais, modelos replicá-
veis da potencialidade civilizatória 
dessa proposta.

O Brasil dispõe de um acervo 
tecnológico capaz de inserir seus 
próprios excluídos (cerca de 4,5 
milhões de estabelecimentos agrí-
colas) e, ao mesmo tempo, orientar 
o desenvolvimento sustentável de 
dezenas de milhões de famílias ru-
rais na América Latina, na África e 
nas estepes asiáticas.

Com prefácio do Banco Mundial 
e introdução da FAO, elos interna-
cionais naturais da proposta, o livro 
traz 40 autores: da  EMBRAPA; do 

SEBRAE (ponte entre o estado da 
arte das tecnologias e os peque-
nos e médios atores); do CNPq, 
das Universidades, USP (ESALQ); 
UNICAMP; das Federais UFLA, UFV, 
UFMG e UNIR; FGV/AGRO, FUN-
DECT, EMATER-MG, FAPERO-RO, 
SICOOB-RO e do setor produtivo, 
parceiros do Projeto Biomas, e do 
Fórum do Futuro.

Dar visibilidade a essas tecnolo-
gias quase milagrosas ressignifica o 
Agro Tropical, diante da sociedade 
brasileira e da comunidade global:

a)Impacto Mínimo da Produ-
ção de Alimentos sobre a Natureza 
(ILPF)  Para a ESALQ/USP, o sistema 
de integração e intensificação da  
produção é capaz de dobrar  o vo-
lume de alimentos sem promover  
desmatamentos. Materializa o valor 
econômico da floresta em pé, várias 
vezes maior do que a do extrativis-
mo e da floresta tombada:

b)Sequestro de CO2 – Parte 
considerável das emissões globais  
pode ser sequestrada para solos 
do Agro Regenerativo Tropical, in-
dicam estudos de instituições bra-
sileiras.

c)Gestão Sustentável da Água 
– Sistemas modernos de irrigação 
ampliam a eficiência no uso e a 
qualidade da água. Sustentabilida-
de/Produtividade.

d)Bioenergia – Brasil, pionei-
ro no combustível de biomassa (o 
Pró-Álcool, dos anos 1970), estuda 
agora a viabilidade de transformar o 
Etanol em Hidrogênio Verde.

2 OpiniãO

As criações intelectuais publicadas neste jornal não podem ser utilizadas, reproduzidas, estocadas em banco de dados  
ou qualquer outro processo, sem autorização escrita dos titulares dos direitos autorais. Os textos assinados não 
refletem, necessariamente, a opinião do jornal e são de inteira responsabilidade de seus autores. 
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Não é novidade que o contri-
buinte no Brasil precisa lidar com 
um emaranhado de normas das 
diversas esferas tributárias (União, 
Estados, DF e Municípios), o que 
confere ao nosso sistema tributário 
um grau de extrema complexidade.

No Brasil sempre vivemos a infla-
ção normativa tributária, são cerca 
de 831 normas tributárias criadas 
por dia útil, gastamos quase 1400 
horas somente para o preenchimen-
to de obrigações acessórias com a 
finalidade de cumprir as normas e 
recolher os tributos, cuja carga che-
gou em 33,9% do PIB.

Estudo do Instituto Brasileiro de 

Planejamento e Tributação (IBPT) 
demonstrou que para uma empresa 
estar em dia com suas obrigações 
tributárias, precisa cumprir o que 
consta em 4.626 normas, quantida-
de essa que se fossem impressas, 
em folha de formato A4, certamente 
ocupariam a avenida Paulista, ida e 
volta, cerca de 6,5 quilômetros de 
extensão!

Fora isso, no Brasil cerca de 2,21 
norma tributária é editada por cada 
hora útil. São mais de 3 mil palavras 
por norma.

Um mesmo contribuinte, por 
exemplo, na maioria das vezes, tem 
que lidar com a legislação federal, 

estadual e municipal, tentando estar 
em compliance com essas normas 
para seguir com o seu negócio. Não 
é uma tarefa fácil, em termos de le-
gislação tributária e fiscal a comple-
xidade é enorme.

As propostas de reforma e sim-
plificação do sistema tributário e 
redução do contencioso tributário 
estão em curso, mas ainda cami-
nham a passos de tartaruga e são 
muito tímidas, além de enfrentarem 
as costumeiras barreiras criadas pe-
las próprias administrações, sob o 
useiro e vezeiro fundamento de se 
evitar queda na arrecadação.

Fato é que para se chegar ao 

efetivo recolhimento do tributo, o 
contribuinte precisa passar por uma 
“via crucis”, cumprindo uma série 
de obrigações e normas acessórias 
para apresentar ao fisco, as quais 
são alteradas periodicamente dando 
a sensação de que se está correndo 
atrás do próprio rabo numa guerra 
sem fim.

Diante desse cenário, em que 
pese nossa busca contínua e inces-
sante pela simplificação e pela re-
forma tributária, sabemos que tais 
alterações não virão da noite para 
o dia, de modo que a orientação 
consultiva e preventiva é a melhor 
forma de lidar com tais questões 

para o contribuinte não ser pego de 
surpresa quanto às obrigações aces-
sórias, palco de inúmeras autuações 
por parte do fisco.

Estar em conformidade tributária 
é adotar ações internas nas empre-
sas, com as respectivas áreas envol-
vidas (tributária, fiscal, compras, TI), 
para que a informação final que o 
fisco receberá esteja de acordo (em 
compliance) com o que ele (o fisco) 
espera, sob pena das “pontas” fica-
rem soltas originando as costumei-
ras autuações fiscais por inconsis-
tências de informações e obrigações.

O cruzamento de informações, 
num cenário de constante inflação 
normativa, deve ser muito bem ma-
peado evitando o envio de dados 
equivocados que colocam o contri-
buinte em risco.

Neste sentido, hoje as empresas 
têm dois caminhos a trilhar, o corre-
tivo e o preventivo.

No corretivo, a empresa trabalha 
com a autorregularização, fazendo 
um mapeamento das inconsistências 
e adotando um plano de ação perce-
bendo o que precisa ser mitigando 
antes do fisco iniciar sua ação fiscal 
(evitando autuações desnecessá-
rias).

Por sua vez, no preventivo, a em-
presa busca olhar para o futuro ao 
adotar as medidas de compliance 
como forma de um planejamento 
contínuo para que não incorram em 
erros com as mudanças na legisla-
ção, mantendo um histórico saudá-

vel.
O fato de a administração tributá-

ria ter prazo de 5 anos para fiscalizar 
o contribuinte, não pode ser motivo 
para deixar de adotar as medidas 
corretivas e mitigadoras, bem como 
as preventivas no processo de preen-
chimento das obrigações acessórias, 
evitando autuações que sempre se-
rão retroativas, com a inclusão de 
juros e multas.

Ao adotar um plano de ação, 
com a participação das principais 
áreas envolvidas no cumprimento 
das obrigações tributárias, o con-
tribuinte estará em conformidade, 
pois, além de mitigar riscos, evitan-
do perda de recursos, existem con-
trapartidas interessantes, tem-se, 
como exemplo, o programa da Se-
cretaria da Fazenda e Planejamento 
do Estado de São Paulo denominado 
“nos conformes”, e a recente possi-
bilidade de apropriação de créditos 
acumulados do ICMS de forma mais 
simplificada, mas tão somente para 
aqueles contribuintes que estão em 
conformidade com as normas esta-
duais de ICMS.

A conformidade tributária é um 
investimento de suma importância 
para as empresas, seja na área fiscal, 
tributária, TI, sistemas, consultorias 
externas de apoio etc., pois o com-
pliance tributário melhora a concor-
rência, traz transparência e aumenta 
a visibilidade positiva das empresas, 
conferindo maior competitividade 
ao negócio.

E há muito mais.
Na visão de Estado, a inclusão 

social e tecnológica dos Povos Tro-
picais é um anseio, mas também 
um dever. Cabe redirecionar re-
cursos e energia empregados nas 
consequências para focar na ori-
gem dos problemas. Condenados 
ao extrativismo, sem acesso às tec-
nologias sustentáveis, pequenos e 
médios produtores são forçados a 
reproduzir o modelo desmatador, 
de baixa produtividade e graves 
efeitos.

Podemos gerar milhões de 
empregos. Verticalizada sua pro-
dução, a Amazônia pode se trans-
formar no maior celeiro global de 

produtos naturais. E disseminar 
transbordamentos econômicos, 
sociais e ambientais a partir das 
oportunidades de negócios e de 
Renda que a bioeconomia tropical 
oferece. Aí o pilar-mestre do próxi-
mo ciclo de expansão do capitalis-
mo brasileiro.

A possibilidade de um alinha-
mento estratégico que redireciona 
o curso da história é uma chance 
singular.

No mercado internacional do 
trabalho, a bioeconomia é a fatia 
onde as Nações tropicais podem 
competir. Esse direito e suas reper-
cussões sobre o futuro da humani-
dade justificam o debate sobre um 

novo Pacto Global do Alimento.
A inclusão social e tecnológica 

remove preconceitos, conecta o 
Agro ao projeto contemporâneo 
de sociedade e o reprograma como 
ativo num novo mapa da rota civi-
lizatório.

É mais barato, estratégico e eco-
nômico incluir pessoas e valorizar 
a Ciência do que pagar a conta do 
prejuízo hoje compartilhado entre 
todos. Trata-se de uma mobilização 
sociedade, mas é imperioso o repo-
sicionamento do Estado – Executi-
vo, Legislativo e Judiciário.

Uma grande causa para um dos 
momentos mais dramáticos da his-
tória humana.
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Bolsonaro recebe apoio do governador 
reeleito do Distrito Federal

Câmara aprova instalação de barreiras 
sanitárias em terra indígena
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O governador reeleito do Distri-
to Federal, Ibaneis Rocha, declarou 
apoio à candidatura à reeleição de 
Jair Bolsonaro (PL) para a Presidên-
cia. Os dois se reuniram na manhã 
de quarta-feira no Palácio da Alvora-
da, em Brasília. “O Distrito Federal 
é hospedeiro dos principais pode-
res, então essa harmonia, desde o 
início, foi o que nós buscamos”. 
Durante o anúncio de apoio, Iba-
nês citou a importância do governo 

federal na realização de obras no 
DF, que tem “dependência muito 
forte” do Fundo Constitucional.

A instituição do Fundo Constitu-
cional do DF está prevista na Cons-
tituição e os recursos, corrigidos 
anualmente, são usados para cus-
tear a organização e a manutenção 
das forças de segurança pública, 
bem como assistência financeira 
para serviços públicos de saúde e 
educação. Em 2022, a previsão do 

orçamento do fundo é de R$ 16,28 
bilhões. No primeiro turno das elei-
ções, o candidato Bolsonaro obteve 
51,65% dos votos válidos no Distri-
to Federal. Luiz Inácio Lula da Silva 
ficou com 36,85% de preferência 
do eleitorado da capital.

Segundo Bolsonaro, essa har-
monia entre os poderes e entes da 
federação é importante para a go-
vernabilidade. “Nada melhor para 
um Presidente da República do que 

ter um governador amigo ao seu 
lado. Todos ganham, em especial a 
governabilidade”, disse.

“Hoje, vocês podem ver o per-
fil dos novos ou reeleitos parla-
mentares na Câmara e no Senado, 
um perfil mais conservador, mais 
família, um perfil mais liberdade 
econômica. Ou seja, está tudo pavi-
mentado para que a harmonia seja 
completa entre Executivo e Legisla-
tivo, para o bem do nosso querido 

O plenário da Câmara dos De-
putados aprovou a medida provi-
sória que determina a instalação 
de barreiras sanitárias para tentar 
evitar a disseminação da covid-19 
em áreas indígenas. A matéria se-
gue para o Senado e precisa ser 
aprovada até o dia 17 para não 
perder a validade.

O texto atribui à Funai a res-
ponsabilidade de planejar e opera-
cionalizar as ações de controle das 
barreiras sanitárias. Além disso, 
caberá ao órgão o pagamento de 
diárias aos integrantes dessas bar-
reiras até 31 de dezembro de 2022, 
data final de vigência da medida. 
A MP prevê que as barreiras sani-

tárias devem ser compostas por 
servidores públicos federais, por 
militares, ou por servidores públi-
cos dos estados e municípios que 
componham a estrutura, desde 
que autorizados pelos respectivos 
governadores e prefeitos.

Para o relator da MP, deputado 
Airton Faleiro (PT-PA), “as inúme-
ras ameaças registradas contra ser-
vidores e colaboradores da Funai 
que atuam na proteção de terras 
indígenas com presença de índios 
isolados e de recente contato jus-
tificam a necessidade de apoio 
contínuo das forças policiais de 
segurança pública”.

ANTAQ | Os deputados tam-

bém aprovaram a medida provisó-
ria que amplia de três para cinco o 
número de membros da diretoria 
colegiada da Agência Nacional de 
Transportes Aquaviários (Antaq), 
com a criação de dois diretores 
para o conselho da entidade. A 
matéria segue para o Senado.

O texto também precisa ser 
aprovado pelos senadores até o 
dia 17 de outubro para não per-
der a eficácia. A proposta também 
cria seis cargos de assessor para 
dar apoio às novas diretorias. A 
Antaq atua na fiscalização de por-
tos, de navegação marítima, e no 
apoio à navegação interior. (Agên-
cia Brasil)

Brasil”, completou Bolsonaro.

Frente Parlamentar da 
agroPecuária

Durante a manhã de quarta-fei-
ra, Bolsonaro também se reuniu, 
no Palácio da Alvorada, com a ban-
cada da Frente Parlamentar da Agro-
pecuária, que deu apoio à reeleição 
do mandatário. A ex-ministra da 
Agricultura Tereza Cristina, eleita 
senadora por Mato Grosso do Sul, 
disse que o agronegócio, “integral-
mente, os produtores rurais peque-
nos, médios e grandes produtores, 
estão fechados com a candidatura à 
reeleição do presidente Jair Bolso-
naro”.

“Hoje estamos aqui novamen-
te, fizemos isso há 4 anos quando 
a bancada do agro foi levar seu 
apoio ao presidente Bolsonaro. E 
agora estamos aqui de novo, maci-
çamente prestando esse apoio e co-
locando nosso trabalho agora para 
que o presidente se reeleja. E não 
temos nenhuma dúvida que foi o 
presidente que mais deu apoio ao 
agro brasileiro, deu apoio através 
do crédito, através de ações na in-
fraestrutura”, disse Tereza.

Paraná | Ainda no Palácio 
da Alvorada, Bolsonaro recebeu 
o governador reeleito do Paraná, 
Ratinho Júnior, e prefeitos e parla-
mentares do estado. O governador 
destacou a parceria com o governo 
federal na realização de obras de 

infraestrutura no Paraná, como 
na nova ponte entre o Brasil e o 
Paraguai que, segundo ele, estão 
transformando o estado “numa 
grande central logística da América 
do Sul”.

“Além disso, o governo do presi-
dente Bolsonaro representa aquilo 
que a grande maioria dos parana-
enses entende como valores im-
portante de uma sociedade, que é 
defesa da família, da propriedade, 
a valorização da vida e, automatica-
mente, entende que esse modelo 
de governo que está sendo lide-
rado pelo presidente Bolsonaro é 
um modelo importante para que o 
Brasil continue crescendo, se de-
senvolvendo e melhorando a vida 
das pessoas”, disse Ratinho Júnior.

No Paraná, Bolsonaro teve 
55,26% dos votos válidos no pri-
meiro turno das eleições. O segun-
do colocado, Luiz Inácio Lula da 
Silva, fez 35,99% dos votos.

À noite, em sua live tradicional, 
Bolsonaro disse que conversou 
nos últimos dias com o ex-juiz e 
senador eleitor pelo Paraná, Sérgio 
Moro. O candidato agradeceu o 
apoio expressado pelo ex-magis-
trado e destacou que as diferenças 
ficaram no passado. Bolsonaro 
também abordou uma visita que 
ele fez a uma loja maçônica, em 
2017, episódio que está sendo ex-
plorado politicamente por adversá-
rios, dizendo que foi uma única vez 
e que ele não tem nada contra os 
maçons. (Agência Brasil)
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Maçonaria abre campanha para barragens 
subterrâneas

Montes Claros fica fora da Política da Mobilidade 
Urbana

GIRLENO ALENCAR 

O Conselho de veneráveis do 
Norte de Minas (Convenorte) abriu 
campanha para viabilizar a constru-
ção de barragens subterrâneas na 
região, em tecnologia desenvolvida 
pelo Instituto de Ciências Agrárias 
da Universidade Federal de Minas 
Gerais, através do professor Flávio 
Pimenta, e experimentado em ca-
ráter pioneiro no vale do Peruaçu, 
em Januária. O projeto foi discutido 
na noite de quarta-feira em reunião 
da loja Honor ET Virtus e ontem foi 
apresentado ao promotor Franklim 
Reginato, coordenador regional de 
meio ambiente do Ministério Públi-
co; hoje ao procurador geral Jarbas 
Soares Junior, que estará em Mon-
tes Claros.

O presidente do Convenorte, 
Edilberto Colares Oliveira, expli-
ca que este projeto tem de ser 
expandido para maior quantidade 
de localidade, pois é a solução 
para o Norte de Minas enfrentar 
os impactos da seca. O custo de 
cada barragem subterrânea é de 
R$ 50 mil. Ele lembra que o foco 
é fazer parceria com a UFMG, 
através da Fundep, para receber 
os recursos. “Não podemos é dei-
xar que a região tenha de 900 a 
1.000 milímetros de chuvas por 
ano e essa água vá para o oceano, 
enquanto a população fique sem 
água durante seis meses por ano” 
– explica o presidente Colares.

O coordenador técnico do pro-
jeto, Flávio Pimenta, explica que 
criou essa tecnologia, depois de 

ver um incêndio em uma vereda 
no Peruaçu. Estudou varias técni-
cas, quando criou esse modelo, 
onde através de uma lona plástica 
sobe o lençol freático e recupera 
toda área. Ele lembra que o Norte 
de Minas corre risco de desertifi-
cação, pois tem um déficit anual 
de 400 a 900 milímetros de água 
e, por isso, quer deixar esse lega-
do e contribuição para a região 
reverter essa tendência. Ele cedeu 
esse projeto à maçonaria como 
forma de retirá-lo do papel.

O vice-presidente do Conve-
norte, Allan Lopes, explica que 
a Maçonaria do Norte de Minas 
sempre atuou em prol da crise hí-
drica e por isto implantará várias 
medidas e estratégias para mudar 
este quadro.

Os municípios de Montes Claros 
e Ipatinga deixaram de apresentar 
o Plano de Mobilidade Urbana, exi-
gida na Política Nacional de Mobili-
dade Urbana – PNMU (Lei Federal 
nº 12.587, de 3 de janeiro de 2012, 
alterada pela Lei nº 14.000, de 2020), 
que determina que se deve apresen-
tar seu Plano de Mobilidade Urbana 
como condição para receber recursos 
orçamentários federais destinados 
à mobilidade urbana. Dos municí-
pios mineiros com mais de 250 mil 
habitantes, Belo Horizonte, Betim, 
Contagem, Governador Valadares, 
Juiz de Fora, Uberaba e Uberlândia 
apresentaram os planos, enquanto 
Montes Claros e Ipatinga deixaram 
de cumprir as exigências. Ontem (6) 
de manhã, o vice-prefeito de Montes 

Claros explicou que o Plano de Mobi-
lidade Urbana está pronto e deve ser 
publicado ate o final do mês.

Pela política nacional, os municí-
pios com mais de 20 mil habitantes; 
os integrantes de regiões metropo-
litanas, regiões integradas de desen-
volvimento econômico e aglomera-
ções urbanas com população total 
superior a um milhão de habitantes; 
e os  integrantes de áreas de interesse 
turístico, incluídas cidades litorâneas 
que têm sua dinâmica de mobilidade 
normalmente alterada nos finais de 
semana, feriados e períodos de férias, 
em função do aporte de turistas, con-
forme critérios a serem estabelecidos 
pelo Poder Executivo.

Visando apoiar a implantação e 
monitoramento da evolução da Polí-

tica Nacional de Mobilidade Urbana 
(Lei Federal nº 12.587/2012) e para 
dispor de informações para a for-
mulação de políticas públicas para o 
setor, o Departamento de Projetos de 
Mobilidade e Serviços Urbanos (De-
mob) da Secretaria Nacional de Mo-
bilidade e Desenvolvimento Regional 
e Urbano (SMDRU) vem realizando 
um levantamento junto aos municí-
pios do país, solicitando informações 
sobre a elaboração de seus Planos de 
Mobilidade Urbana.

A SEMOB enviou ofícios para 
3.475 municípios e para o Distrito 
Federal solicitando informações so-
bre a elaboração de seus Planos de 
Mobilidade Urbana. Inicialmente, em 
dezembro de 2014, foram enviados 
ofícios para 3.325 municípios. Em 

fevereiro de 2015, os ofícios foram 
reenviados para aqueles municípios 
que ainda não haviam respondido. 
Um novo levantamento foi realizado 
em janeiro de 2016 para 3.341 muni-
cípios e para o Distrito Federal, com 
um reenvio para os não-respondentes 
em abril de 2016.

Ao fim de 2018, o levantamento 
passou a fazer parte da Pesquisa Na-
cional de Mobilidade Urbana para os 
municípios com mais de 250 mil ha-
bitantes. Para os municípios com mais 
de 20 mil habitantes e menos de 250 
mil habitantes, segundo o Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE), mais aqueles pertencentes 
a Regiões Metropolitanas, os ofícios 
foram mais uma vez enviados em fe-
vereiro de 2019.

Cabe ressaltar que as informações 
prestadas são de responsabilidade 
das prefeituras. Também destacamos 
que em nenhum momento houve 
qualquer avaliação do conteúdo dos 
Planos de Mobilidade Urbana por 
parte do Ministério do Desenvolvi-
mento Regional (MDR). Os resulta-
dos deste relatório levam em conta 
somente as informações prestadas 

pelos representantes das prefeituras 
em resposta aos ofícios enviados.

Outro ponto importante é que os 
resultados vêm sendo consolidados 
mensalmente. Para os municípios 
que responderam a algum levanta-
mento mais de uma vez prestou infor-
mações seguidas vezes, foi considera-
da apenas a última resposta. (ga)

Cotação Dólar - real

R$ 5,20

Cotação eUrO - real

R$ 5,10

Gasolina

R$ 4,50

Diesel comum etanol 

R$ 6,70 R$ 3,38

Temperatura Fechamento

16hMáx.: 34º
Min. : 21º

Mutirão Direito a Ter Pai com baixa adesão em 
Montes Claros

Sera realizada hoje em Montes 
Claros o Mutirão ‘Direito a Ter Pai’ 
2022, que ocorrerá também em 
outros 62 municípios. Em Mon-
tes Claros serão apeas 37 pessoas, 
sendo 36 para fazer o exame de 
DNA e outro de reconhecimento 
espontâneo. O mutirão é da De-
fensoria Pública de Minas Gerais 
(DPMG), que em todo o estado 
estará com as portas abertas para 
receber as pessoas que se inscre-
veram para participar do Mutirão 
‘Direito a Ter Pai’ 2022. Apenas na 
unidade em Belo Horizonte, onde 
o número de inscrições já foi tota-
lizado, foram 103 inscritos, sendo 
32 para reconhecimento espontâ-
neo e 71 para exame de DNA. O 
coordenador da defensoria públi-
ca em Montes Claros explica que 

esse número baixo é explicado 
que esse serviço está sendo pres-
tado durante todo o ano, fora da 
época do mutirão.

Após dois anos de realização de 
forma remota, neste ano o mutirão 
volta a acontecer presencialmen-
te. Totalmente gratuito, o Mutirão 
‘Direito a Ter Pai’ é uma inciativa 
anual da Defensoria Pública Mi-
neira. A ação extrajudicial busca o 
exercício do direito à paternidade/
maternidade, além de fomentar a 
estruturação da família, principal 
referência na formação de vínculos 
de afetividade, sociabilidade e iden-
tidade das crianças, adolescentes e 
também de filhas e filhos adultos.

Esta, que é a 10ª edição em 
âmbito estadual do mutirão, tem 
número recorde de participação 

de unidades da instituição.
Desde a primeira edição, em 

2011, o ‘Direito a Ter Pai’ já reali-
zou mais de 60 mil atendimentos 
e cerca de 10 mil exames de DNA. 
Em média, 70% deles têm resulta-
do positivo.

A abertura oficial do evento 
será 10 horas, na Sala de Atendi-
mento da Defensoria Pública de 
Minas Gerais, na capital, com a 
presença da defensora-geral Ra-
quel da Costa Dias, autoridades, 
parceiros e imprensa.

Durante todo o dia, as unida-
des receberão os participantes em 
horários agendados. Para aqueles 
que têm certeza da sua paternida-
de biológica e não têm interesse 
em fazer o exame de DNA, as par-
tes (pai, mãe e filhos) farão uma 

sessão de conciliação com uma de-
fensora ou defensor público para 
que seja formalizado o reconheci-
mento espontâneo de paternidade 
ou maternidade. Apenas em Belo 
Horizonte, 40 defensoras e defen-
sores públicos e 35 funcionárias e 
funcionários estarão mobilizados 
para o atendimento.

Após 40 dias, o novo registro de 
nascimento estará disponível para 
os participantes nos cartórios onde 
foram registrados. Nos casos em 
que uma das partes tenha dúvida 
quanto à paternidade, será feito o 
exame de DNA. Técnicos do labo-
ratório contratado pela Defensoria 
Pública estarão nas unidades fazen-
do a coleta do material genético de 
ambas as partes, conjuntamente.

Aquelas e aqueles que fizerem o 

exame já sairão da Defensoria com 
horário agendado para retornar no 
dia 2 de dezembro, quando o re-
sultado será entregue às partes de 
forma privativa, por defensoras e 
defensores públicos. Para os casos 
em que o suposto pai não compa-
recer para fazer o exame de DNA, 
poderá ser proposta ação judicial 
para investigação de paternidade.

O drama de não conhecer e 
não ser reconhecido pelo pai, que 
implica quase sempre em não re-
ceber nenhum tipo de assistência 
financeira, educativa ou afetiva, é 
uma realidade para muitos brasi-
leiros. Dados do Conselho Nacio-
nal de Justiça (CNJ) apontam que 
5,5 milhões de crianças brasileiras 
estão sem o nome do pai na cer-
tidão de nascimento. Em Minas 

Gerais, segundo a Associação Na-
cional dos Registradores de Pesso-
as Naturais (Arpen-Brasil), mais de 
sete mil bebês que nasceram em 
2021 não têm o nome do pai na 
certidão.

Ter o nome do pai na certidão 
de nascimento é um direito da 
criança, do adolescente e do adul-
to que possibilita uma série de 
benefícios e exercício de direitos, 
como pensão alimentícia, heran-
ça, inclusão em plano de saúde, 
previdência; além de promover 
a pacificação e contribuir para o 
bom desenvolvimento psicológico 
e social dessas pessoas. Durante as 
sessões de conciliação do mutirão, 
também poderão serão feitos acor-
dos de guarda, visitas e pensão ali-
mentícia. (ga)

DIVULGAÇÃO
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Meio Ambiente disponibiliza novas 
tecnologias em Montes Claros

27ª Fenics mantém programação on-line 
e estandes virtuais no site
A ACI realiza o evento no modelo híbrido, no site os visitantes ainda podem participar das palestras gratuitas

GIRLENO ALENCAR

A Secretaria de Meio Ambien-
te e Desenvolvimento Susten-
tável (SEMMA) da Prefeitura de 
Montes Claros tem acompanha-
do os novos tempos tecnológi-
cos e disponibilizado ferramen-
tas para diminuir a distância da 
população e aumentar a veloci-
dade de resolução das deman-
das apresentadas. Atualmente a 
SEMMA está presente nas redes 
sociais Instagram (@meioam-

biente.moc) e Facebook, além 
de possuir o site semma.mon-
tesclaros.mg.gov.br. Os sistemas 
internos estão sendo aperfeiço-
ados e estão cada vez mais di-
gitais, diminuindo a burocracia 
e facilitando as denúncias e o 
acompanhamento de processos 
por parte da população.

O setor de fiscalização, por 
exemplo, implantou novos e mais 
ágeis modelos de relatórios, com 
o propósito de atender de forma 
mais rápida as demandas. Para re-

alizar denúncias, o cidadão pode 
usar o site da Secretaria, se iden-
tificando ou não, sem precisar 
sair de casa. Além disso, por meio 
da internet, a população tem 
acesso a informações de tudo que 
acontece na SEMMA.

O Secretário de Meio Ambien-
te de Montes Claros, Soter Mag-
no, disse que as novas tecnolo-
gias devem ser utilizadas para 
facilitar, otimizar e melhorar 
cada vez mais o atendimento da 
SEMMA aos cidadãos.

A Associação Comercial, 
Industrial e de Serviços de 
Montes Claros, com a co-re-
alização da Fiemg Regional 

Norte, encerrou a 27ª FENICS 
no Parque de Exposições, no 
dia 18 de setembro. Porém, a 
programação de palestras gra-

tuitas e estandes virtuais estão 
disponíveis para acesso no site 
fenics.com.br até o dia 15 de 
outubro.
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Mineração Thomazini Ltda, por determinação da Superintendência Regional de 

Meio Ambiente do Norte de Minas – SUPRAM NM, torna público que solicitou, 

por meio do Processo Administrativo SLA nº 2020.09.01.003.0002043, Licença 

LAC2 (LOC), para Lavra a céu aberto: Rochas Ornamentais e de Revestimento 

(A-02-06-2); Pilha de estéril de Rochas Ornamentais (A-05-04-6) e Ponto de 

abastecimento (F-06-01-7), na Fazenda Bocaina, município de Botumirim - MG. 

  

O requerente informa que foram apresentados os Estudos de Impacto Ambiental 

(EIA) e o Relatório de Impacto Ambiental (RIMA), e que o RIMA encontra-se à 

disposição dos interessados na SUPRAM – NM, município de Montes Claros.  

  

O requerente comunica que os interessados na realização da Audiência Pública 

deverão formalizar a sua solicitação, conforme o previsto na Deliberação 

Normativa COPAM nº 225, de 24 de agosto de 2018, SUPRAM – NM, município 

de Montes Claros, dentro do prazo até quarenta e cinco dias. 

Leonardo Vasconcelos, pre-
sidente da ACI, está satisfeito 
com a repercussão da feira en-
tre os expositores. “A FENICS 
este ano está sendo muito es-
pecial, após visitar cada estan-
de na companhia dos diretores 
da entidade, pudemos ouvir 
diretamente dos expositores 
a satisfação de participar do 
evento”. No site, os estandes 
virtuais são uma novidade para 
os visitantes. “A FENICS poten-
cializa a divulgação da marca 
dos expositores e parceiros, 
além de proporcionar o acesso 
ao conhecimento através das 
palestras”, completa.

A FENICS on-line foi coorde-
nada pelo diretor da ACI Ede-
nilson Durães, e por Helder 
Lopes, presidente da ACI Inno-
vation. Ele destaca que “após a 
pandemia, depois da feira ter 
sido realizada por duas edições 
na modalidade exclusivamente 
virtual, era grande a ansiedade 
pelo evento presencial. A ideia 
de lançar um primeiro evento 
em modalidade híbrida, com o 

evento presencial mas manten-
do os benefícios da plataforma 
on-line, impulsionou todo o 
time da ACI Innovation a fazer 
ainda mais, lançando um pilo-
to de uma versão da feira em 
espaço Metaverso virtualizado, 
imersivo e interativo”. 

A programação do Conecta 
Conhecimento, por sua vez, 
traz os temas: Capacitação do 
3° Setor para geração de fonte 
de renda; Energia Solar: Opor-
tunidades e Desafios;  Presta-
ção de serviços tecnológicos 
para as empresas; Profissional 
do futuro; Como se tornar 
um empresário referência: um 
olhar jurídico; Planejamento 
financeiro; Cooperação Emei e 
Empresa; Como a EJU cria Lí-
deres; Liderança como instru-
mento de sucesso na gestão; 
Mercado de trabalho formal em 
Montes Claros em tempos atu-
ais; E aí, onde começa a minha 
carreira? Na faculdade ou fora 
dela?; Desafios do RH: trabalho 
flexível, diversidade e saúde 
mental; Como anda a sua inte-

ligência emocional? Aprenda a 
potencializá-la; Educação Cor-
porativa: formando times de 
alto desempenho; Desenvolva 
seu potencial Empreendedor; 
Blended: Inovação Sustentada 
para Negócios Sustentáveis; 
TOC - Teoria das Restrições, 
entre outros.

 “O objetivo é com parti-
lhar conhecimento acadêmi-
co sobre empreendedorismo, 
inovação e negócios. Além de 
fomentar discussões sobre de-
safios atuais, o Conecta Co-
nhecimento vem contribuir e 
dar maior consistência ao site 
da FENICS”, pontua Helder Lo-
pes. A 27ª FENICS é uma reali-
zação da ACI, com o apoio da 
Prefeitura de Montes Claros, 
Banco do Brasil, Banco do Nor-
deste, Laboratório Santa Clara, 
Sebrae, Eurofarma, Cristália, 
Sociedade Rural, Câmara de Ve-
readores, Sicoob Credinosso, 
Rádio Pop FM e InterTV. Acesse 
a plataforma web do evento no 
site www.fenics.com.br até o 
dia 18 de outubro.
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ADMINISTRAÇãO DE SOUTO: ENTRE A 
GRANDE vITóRIA DE GIL E A DERROTA 

DE PIMENTA

jOGADA ERRADA DERROTOU PIMENTA

DEPUTADO CAMPEãO

GENTE QUE BRILHA

GIL TERÁ QUE GANHAR MAIS ESPAÇO 
NA ADMINISTRAÇãO E REINAR

CAMPANHA PARA AS CRIANÇAS

A ESTRELA DESTA QUARTA

Por trás da grande vitória do deputado estadual Gil Perei-

ra, assumindo agora o protagonismo de primeiro colocado na 

Terrinha de JJ, como o deputado estadual que obteve 26.098 

votos na capital do Norte do Estado. Ficam verdadeiras lições 

estampadas e que expõem infelizmente, a saída de cena do 

deputado estadual Carlos Pimenta, inegavelmente um gran-

de parceiro da administração, com belos serviços prestados 

através de emendas, mas que foi derrotado por um amado-

rismo de marketing e velhas fórmulas de estratégias políticas 

ultrapassadas. 

O grande deputado Gil Pereira, aqui em close para o famoso 

fotógrafo Solon Queiroz, foi o majoritário nas urnas da prin-

cipal cidade do Norte do Estado, para a Assembleia de Minas.

O queridíssimo casal Nivaldo Caldeira, que brilha na Câ-

mara Municipal de Moc e sua adorável esposa Josiane Lopes.

Foi um erro fatal do marketing do deputado Carlos Pimen-

ta, usar uma estratégia no sentido de disputar com o deputa-

do Gil Pereira, quem era o queridinho do prefeito Humberto 

Souto. A antecipação de uma guerra interna, que só poderia 

ser desencadeada após as eleições, foi realmente uma tática 

suicida. Enquanto o deputado Gil Pereira, apostou na era mo-

derna dos tempos digitais, o deputado do PDT Carlos Pimenta, 

apostou em um marketing e num marketeiro antigo, que ja-

mais realçou sua forma pulsante e inquieta de fazer política, 

inclusive deixando para a reta final a mostra de seu trabalho 

de excelência na Saúde, e na histórica reforma da Praça da 

Matriz, dentre outros feitos. Carlos, a exemplo de Gil, tinha 

boas lideranças, mas deixou azedar a relação com o funcio-

nalismo. As amarrações eram feitas quase que na marra pe-

los seus caciques, na base do tem que ir! Tem que apoiar! E 

nada funciona mais dessa forma. O climão criado entre os 

servidores municipais fez pimenta levar a pior, com muitos 

pulando para Gil e vários aderindo ao candidato Claudinho, 

que na reta final pousou de patinho feio, de humilhado, de 

independente e de rejeitado pelo próprio prefeito Souto, que 

em janeiro último lhe disse sabiamente, que sua candidatura 

era inviável e que só dificultaria os outros candidatos da ad-

ministração. E não deu outra!

O deputado estadual Arlen Santiago, mais uma vez foi o 

campeão de votos no Norte de Minas, provando que verda-

deiramente é um embaixador da saúde no interior mineiro. 

Trata-se de um político gigante, de enorme prestígio e que cer-

tamente ajudará muito o presidente Bolsonaro neste segundo 

turno, no Norte de Minas.

Em noite do Baile da Felicidade: aqui estamos com o con-

sagrado jornalista Girleno Alencar, Cláudia Rocha, que é a 

melhor diretora do município atuando em um Cras, a colu-

nista Feli Tupinambá, a elegante Raquel Souto Chaves e este 

colunista.

A vitória do deputado Gil Pereira, mostra que ao apostar na 

energia solar, ele se revigorou politicamente, ganhando neste 

pleito o eleitorado jovem, que viu nele a luz de um amanhã. A 

vitória de Gil mostra que política se faz diuturnamente, nos 

quatro anos e não apenas em três meses. O prefeito Humberto 

Souto, que sempre reconheceu nele, um parceiro de primeira 

hora, precisa intensificar esta parceria, chaqualhando agora a 

sua administração e abrindo mais espaço para seu grupo. Por 

trás da vitória de Gil, que deu um salto enorme de mais de 30 

mil votos na região, em relação à última eleição totalizando 

quase 90 mil votos, há uma equipe guerreira, que espelha a 

humildade do deputado Gil Pereira e de Cristina Pereira, uma 

mulher que aparece muito pouco ao público, mas é uma lide-

rança gigante de bastidores.

Rosana Ramos, grande líder que brilha na educação do 

município e sempre também com os olhos voltados para as 

comunidades, está desenvolvendo uma super campanha de 

arrecadação de brinquedos e doces, para o Dia da Criança. 

Doe, faça uma criança feliz. Os donativos devem ser enviados 

para: Rosana (38) 98827-8836 ou para Dielkyla Damaris (38) 

99939-8527. O grande evento acontecerá dia 9 a partir das 15 

horas. Vamos colaborar.

A consagrada jornalista Nátila Gomes, que brilha na revis-

ta Tempo com seu talento e na assessoria de imprensa do Co-

danorte - Consórcio Intermunicipal de Desenvolvimento Am-

biental Sustentável, sempre dinâmica é a nossa estrela desta 

quarta.

DANÇA DAS CADEIRAS

A derrota do deputado Carlos Pimenta para a Assembleia 

de Minas, após sete mandatos gloriosos, certamente obrigará o 

prefeito Humberto Souto a mexer no seu staf a partir de janeiro. 

Do lado de Pimenta, há figuras emblemáticas e importantes para 

o esquema de Souto, que independentemente da derrota de Pi-

menta, precisarão ser agregadas ao grupo. Comentário no Café 

Galo: só não pode é o prefeito levar o marketeiro de Pimenta para 

o seu staf.

DERROTA E ELEGÂNCIA

Saber perder é uma grande qualidade. Neste sentido, vários 

candidatos e candidatas, dentre eles Dr. Vitor Hugo, Ruy Muniz, 

Dra. Ariadna, Edmárcio Leal e outros, ocuparam as redes sociais 

para agradecer a votação que obtiveram. 

ZEMA TURBINA BOLSONARO EM MINAS

A entrada do governador reeleito em Minas no primeiro 

turno Romeu Zema, aderindo à embarcação do presidente Jair 

Bolsonaro neste segundo turno, deve mexer completamente no 

cenário político do segundo colégio eleitoral do país. Em Minas, 

Lula venceu no primeiro turno. Zema já chegou incendiando a 

guerra no Estado, fuzilando: “Nós mineiros, sabemos a tragédia 

que foi o governo do PT. Por isso, apoio o presidente Bolsonaro 

no segundo turno”.

CIRO FECHA COM LULA

Após um verdadeiro bombardeio no primeiro turno em cima 

do ex-presidente Lula, inclusive ensaiando várias vezes que po-

deria optar em um segundo turno pela candidatura bolsonarista, 

Ciro Gomes definiu seu apoio em segundo turno e estará no pa-

lanque do PT. O mais engraçado é que foi um apoio meia boca, 

sem confetes. Ciro não citou o nome de Lula no discurso e jurou 

que vai vigiar o PT.

SOUTO X GUEDES

No primeiro turno em Montes Claros, quando se esperava 

que a cidade polo do Norte de Minas, por ser considerada mais 

conservadora desse ao presidente Bolsonaro a vitória no primei-

ro turno, ocorreu o contrário. O PT saiu vencedor na capital do 

Norte do Estado, mesmo o presidente Bolsonaro tendo contado 

com o forte apoio do prefeito Humberto Souto, considerado o 

melhor prefeito do interior mineiro. Eufórico, o deputado Paulo 

Guedes, reeleito com 134.494 mil, sendo o federal mais votado no 

Norte do Estado, declarou que o principal cabo eleitoral contra 

Bolsonaro no Norte de Minas é a fome.

SOUTO SE REORGANIZA CONTRA O PT

A verdade é que o prefeito Humberto Souto deverá se reor-

ganizar para dar a vitória a Bolsonaro em Montes Claros, quan-

do a diferença foi muito pequena no primeiro turno. Não está 

descartada a vinda do atual presidente Jair Bolsonaro a capital 

norte-mineira. Por outro lado, Souto está disposto a conversar 

com diversos prefeitos da região. Mas vale lembrar, que mesmo 

o PT estando em guerra com os bolsonaristas de Montes Claros, 

o partido participa com vários cargos dentro da administração 

que apoia o presidente.

MOURO COM BOLSONARO

Mesmo depois da turbulenta saída do Ministério da Justiça, 

com duras críticas ao presidente Bolsonaro, Sérgio Mouro eleito 

senador pelo Paraná, anunciou seu apoio ao presidente Bolsona-

ro, fuzilando: “Lula não é uma opção eleitoral”.

A EXPECTATIVA DE SIMONE

A grande expectativa em nível de apoios para o segundo tur-

no, continua sendo a decisão de Simone Tebet. Principalmente 

porque ela obteve uma expressiva votação no país, se consoli-

dando como uma terceira força.

JOÃO JORGE EM REVISTA

Não deixem de assistir no Youtube e no sábado às 13h30 na 

TV Gazeta, a grande reprise do nosso programa João Jorge em 

Revista, que foi ao ar ontem à noite com a direção competente 

de Filipe Gusmão.

AS QUENTES DE jj

Dra. Ariane Brandão, uma das mais consagradas e requisi-

tadas profissionais na área de estática, inaugura a sua clínica 

nesta sexta-feira (7) na querida cidade de Bocaiuva. Aplausos!!!
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Thamires Gonçalves é a convidada do 
programa Gazeta Musical 

Educação e amor: Dia Mundial dos Professores 
comemorado esta semana

JoYce almeida

A cantora Thamires Gonçalves 
é a convidada do programa Gazeta 
Musical, da TV Gazeta Norte Mineira 
– canal 2.1 de Montes Claros. A en-
trevista completa pode ser acompa-
nhada no canal do YouTube, Gazeta 
Musical. Cheia de doçura e simpatia, 
Thamires Gonçalves leva, com sua 
voz, leveza e fé se apresentando na 
igreja, além do grande romantismo 
para os casamentos. “Na maioria das 
vezes canto dentro da igreja. Seja em 
louvores, momentos de adoração, 
e também em muitos casamentos, 
canto sempre músicas mais calmas e 
serenas, mas as vezes há aquelas que 
são mais agitadas”, conta.

A cantora começou na música 
ainda criança, por volta dos seis 
anos de idade, através de um coral 
infantil na igreja, em que a mãe a 
colocou. “Na Paróquia em que fre-
quento tinha um grupo de crianças, 
deste, formou-se a ‘missa para crian-
ças’, que existe até hoje. Através des-
sa missa, tiveram a ideia de criar um 
coral infantil, e então minha mãe en-
tão me colocou nele e desde então, 
não parei mais”. 

Conforme ia crescendo, Thami-
res ia participando de outros mi-
nistérios da igreja, onde conheceu 
um amigo que lhe propôs uma ideia 
que mudaria sua vida. “Um amigo 
meu que cantava comigo, me deu 
a ideia de cantarmos em casamen-
tos. Senti-me chamada e encarei o 
desafio junto com ele. Cantamos 
no mesmo ministério musical, mas 
também canto em outros grupos 
para esse tipo de evento. Então, foi 
a partir desse convite que tudo co-
meçou”, conta a cantora. 

O apoio e torcida da família foi 
um grande incentivo para a carreira 
musical da artista, que se diz grata 
por poder trabalhar com a música 
com a aceitação dos pais. “Quando 
decidi que ia trabalhar com a músi-
ca, foi algo muito receptivo da parte 
da minha família. Na vida acaba que 
chega um momento em que temos 
que procurar outras coisas, como 
cursar uma faculdade, mas desde 
o início tive muito apoio. Tive que 
me dedicar a outras coisas tam-
bém, mas sempre continuei com 
os casamentos nos fins de semana. 
Atualmente posso falar que cantar 
nesses lugares é uma profissão para 

Nessa quarta-feira (5) foi co-
memorada, no mundo inteiro, a 
importância de um profissional fun-
damental na formação do indivíduo, 
o professor. O Dia Mundial dos Pro-
fessores foi instituído em 1994, pela 
Unesco, e tem como objetivo lutar 
pela formação e valorização desse 
profissional vital para a educação. 
Segundo o ANFOPE (Associação 
Nacional Pela Formação dos Profis-
sionais da Educação), a ausência de 
políticas públicas que reconhecem 

o trabalho cheio de desafios dos 
professores, que deveriam pro-
porcionar melhores condições de 
trabalho, planos de carreira e com-
pensação salarial, tem feito com que 
a vontade de exercer essa profissão, 
por parte das pessoas, tenha dimi-
nuído. 

A figura do professor está pre-
sente em muitas fases da vida de 
uma pessoa. Ao ser introduzida na 
escola, a criança já convive com edu-
cadores que lhe ensinam as primei-

ras informações importantes, como 
ler e escrever, compreender formas 
geométricas, desenhar, e ainda é, 
além dos coleguinhas, um grande 
amigo do pequeno aluno. 

O estudante vai crescendo e 
nesse meio tempo, diferentes pro-
fessores participam desse processo. 
É normal que conforme a cada nova 
etapa que surge, tenha aquela pro-
fessora que “pega no pé”, a aula fa-
vorita daquele professor brincalhão 
que a turma inteira gosta, ou até 
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mim, e, por exemplo, quando aviso 
minha família que estou indo para 
um casamento, eles já ficam muito 
felizes”, relata.

Acompanhada de seu namorado, 
Wlisses Rafael, os dois se apresen-
tam juntos em muitos eventos. “O 

conheci na igreja também, em um 
grupo de jovens. Na época ele não 
tocava muito, mas hoje, ele toca co-
migo em muitos lugares, como nas 
missas. Sempre que aparece alguma 
coisa, nos apresentamos juntos”. 
Para seu futuro, a cantora planeja 

continuar no ramo de casamentos e 
trazer trabalhos autorais. “É algo em 
que me sinto muito realizada e agra-
decida, por sempre ter a oportuni-
dade de fazer algo que amo. Além 
dos casamentos, quero me dedicar 
mais na divulgação do meu trabalho 

na internet, publicando mais vídeos 
covers, além de ter mais compo-
sições próprias. Ainda não é uma 
realidade, mas queremos nos dedi-
car mais para produzir bastante na 
música”, conclui. (Sob supervisão 
de Stênio Aguiar)

aquele que ama colocar pegadinhas 
nas provas para testar a atenção do 
aluno. O fato é que o desejo desses 
profissionais, seja nos anos iniciais, 
ensino fundamental ou no ensino 
médio, é ajudar esse indivíduo a 
buscar um futuro brilhante por ca-
minhos que somente a educação 
proporciona. Formar cidadãos que 
farão do país um lugar melhor, uma 
sociedade mais capacitada, é uma 
responsabilidade enorme, que só 
o professor tem a competência de 

exercê-la com excelência.  
Quando a vida adulta se apro-

xima e com ela surgem ainda as 
preocupações com o mercado de 
trabalho. É também nessa etapa 
importante que o professor está 
presente, nos cursos técnicos e pro-
fissionalizantes, que enriquecem o 
conhecimento e qualificam para ter 
boas oportunidades de emprego. 
Ao buscar construir uma carreira, 
seja ela qual, por alguns anos, no-
vamente são os professores que são 

os companheiros fiéis na faculdade 
e nos estágios, proporcionando 
todo um suporte no aprendizado 
efetivo, e muitas vezes até mais que 
isso. Ou seja, os professores são a 
base para a formação dos indivídu-
os e merece, não só sua justa valo-
rização, mas também a admiração e 
o respeito de toda uma era. ( JOYCE 
ALMEIDA - Sob supervisão de Stê-
nio Aguiar)
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Aproximadamente 860 quilos de maconha 
são apreendidos no Norte de Minas

Bombeiros recebem oito caminhões de combate 
a incêndios

Monte Azul e Jaíba inauguram novas unidades do Procon 
Regional do Norte de Minas

VinÍcioS SantoS

Na última quarta-feira (5), apro-
ximadamente 860 quilos de maco-
nha foram apreendidos, na zona 
rural de Matias Cardoso. A Polícia 
Militar chegou até ao local, após 
receber denúncias de que havia 
uma plantação da droga na Comu-
nidade de Lagoa Nova e encontrou 
o entorpecente no processo de se-
cagem. As pessoas que estavam no 
local conseguiram fugir e ainda não 
foram presas. 

A ação foi realizada em con-
junto com a Polícia Federal. Con-
forme a PM, havia uma estrutura 
na propriedade voltada para o 
plantio, secagem e embalagem 

da maconha. Uma seladora a vá-
cuo e uma balança também foram 
apreendidos. Foram encontradas, 
na propriedade, tendas feitas com 
madeira, cobertas por plástico 
preto, onde eram abrigadas as fo-
lhagens da maconha, que estavam 
passando pelo processo de seca-
gem antes de serem embaladas 
para o comércio.

Antes de chegar ao local, os mili-
tares de Matias Cardoso acionaram 
o apoio da PM de Jaíba, além da 
guarnição da Polícia Militar de Meio 
Ambiente e a Companhia de Poli-
ciamento Especializado. Todo o ma-
terial apreendido foi encaminhado 
para a Delegacia da Polícia Federal 
de Montes Claros.

girleno alencar

O 4º Comando Operacional de 
Bombeiros (4º COB) realizará hoje, 
às 10h30, na sede do 7º Batalhão 
de Bombeiros Militar (7º BBM) em 
Montes Claros, a solenidade de re-
cebimento de oito caminhões de 
combate a incêndios do tipo Auto 
Bomba Tanque Salvamento (ABTS), 
provenientes de recursos destinados 
pelo  Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG) em virtude de Termo 
de Ajustamento de Conduta celebra-
do entre o MPMG e a Seguradora 

Líder, gestora do consórcio DPVAT. 
Serão oito viaturas com o valor uni-
tário de R$ 914 mil reais, totalizando 
R$ 7,312 milhões. 

A solenidade será presidida pelo 
comandante-geral do Corpo de 
Bombeiros Militar de Minas Gerais 
(CBMMG), Coronel Edgard Estevo 
da Silva, e contará com a presença do 
Procurador-Geral do Estado de Minas 
Gerais, Jarbas Soares Júnior. As viatu-
ras serão empregadas em ocorrências 
de combate a incêndios urbanos e 
florestais e de salvamento, benefi-
ciando diretamente os municípios de 

Montes Claros, Francisco Sá, Bocaiu-
va, Januária, Diamantina, Capelinha, 
Três Marias, Pirapora, Montes Claros 
e Salinas; e indiretamente a uma po-
pulação de aproximadamente dois 
milhões e quinhentos mil habitantes.

A nova aquisição, além de ins-
trumentalizar o serviço operacional 
estará potencializando a gestão de 
resposta em emergências. As fontes 
alternativas de recursos têm sido im-
prescindíveis para renovar a  frota, 
do CBMMG, proporcionando um 
ganho substancial no atendimento 
direto à população.

As cidades de Monte Azul e Jaíba 
inauguram novas unidades do Pro-
con Regional do Norte de Minas. A 
promotora de Justiça de Jaíba, In-
grid Bispo dos Santos, que esteve 
presente na inauguração, destacou 
o entusiasmo da população dos 
municípios que serão atendidos 

por essa unidade. Ressaltou ainda, 
a participação do Juiz de Direito 
da comarca, Juliano Martins Brito, 
que demonstrava grande satisfação, 
já que uma das principais conse-
quências da atuação do Procon é 
a retirada de uma parte da sobre-
carga do judiciário. E, finalizando, 

GELF SIDERURGIA S.A. - FAZENDA JOIA, 

CNPJ 20.388.757/0010-00 torna público que ob-

teve do Conselho Municipal de Defesa do Meio 

Ambiente - CODEMA de Grão Mogol, Licença 

de Operação Corretiva - com condicionantes, 

para a atividade de Silvicultura, sob o Código 

G-01-03-1, no município de Grão Mogol/MG, 

válida pelo prazo de 10 anos.

ABANDONO DE EMPREGO

A empresa Construtora Pavisan Eireli inscrita no CNPJ sob o nº 

17241563/0001-74, com sede à Avenida Joao XXIII, 3333, Santos Reis 

Cep: 39401-262, solicita o comparecimento do(a) funcionário(a) Is-

mael Gomes Florentino, CTPS nº 1276478, Série 3647, para prestar 

esclarecimentos sobre sua ausência que ocorre desde 29/08/2022. 

Seu não comparecimento caracterizará abandono de emprego, con-

forme artigo 482, alínea “i” da CLT.

Montes Claros , 04 de Outubro de 2022.

Construtora Pavisan Eirele.

Clayde de Freitas Guimarães Almeida ME, por de-

terminação da Superintendência Regional de Meio 

Ambiente do Norte de Minas – SUPRAM NM, torna 

público que solicitou, por meio do Processo Admi-

nistrativo SLA nº 6279/2021, Licença de Operação 

Corretiva, para as atividades A-02-07-0 Lavra a céu 

aberto – Minerais não metálicos, exceto rochas or-

namentais e de revestimentos; A-02-01-1 Lavra a céu 

aberto – Minerais metálicos, exceto minério de ferro; 

A-05-04-5 Pilhas de rejeito/estéril e F-06-01-7 Postos 

revendedores, postos ou pontos de abastecimento, ins-

talações de sistemas retalhistas, postos flutuantes de 

combustíveis e postos revendedores de combustíveis 

de aviação no empreendimento Floresta Mineração 

Extrativismo Mineral no município de Ninheira - MG.

REPÚBLICA  FEDERATIVA  DO  BRASIL 
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         LOURENA NOBRE SANTANA, Oficial Interina do Serviço Registral de 
Imóveis da Comarca de Januária, Estado de Minas Gerais, na Forma da Lei, etc. 
 
         Em cumprimento ao disposto no artigo 213, parágrafo 2° e seguintes, da 
Lei 6.015/73, (Lei do Registro Público), NOTIFICO o senhor DÉCIO 
FERNANDES DE OLIVEIRA, com endereços na Avenida Floriano Peixoto, 
1233, centro, em Uberlândia-MG, CEP: 38400-698 e na Rua Arthur Bernardes, 
149, apto. 400, Martins, em Uberlândia-MG, para manifestar, no prazo de 15 
(quinze) dias, a contar da data da segunda publicação deste Edital, neste Serviço 
Registral de Imóveis, na Travessa, 24 de Fevereiro, 44, Centro, nesta cidade de 
Januária-MG, sobre a retificação de área promovida por Wellington Mota 
Chagas, proprietário do imóvel rural situado na Fazenda Maria Creoula, 
matrícula nº 15.029, tendo em vista, na qualidade de proprietário e/ou possuidor, 
de imóvel confrontante ora retificado, a ausência de sua assinatura na respectiva 
planta (ou declaração de confrontante). Findo o prazo e não havendo 
impugnação, presumir-se-á a anuência do confrontante, com o que será averbada 
a retificação requerida. 
                 Januária(MG), 05 de outubro de 2022. 
                 A Oficial Interina.: Lourena Nobre Santana. 
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declara: “é um prazer e satisfação 
enorme presenciar o Ministério Pú-
blico participando de projetos com 
maior aproximação da sociedade e 
da comunidade e que buscam a re-
solução de conflitos por formas de 
composição extrajudiciais”. 

Também estiveram presentes 
nas inaugurações, o promotor de 
Justiça de Monte Azul, Gabriel Car-
valho Marambaia, o presidente e a 
equipe do Cimans, prefeitos e ou-
tras autoridades dos municípios a 
serem atendidos pelo novo Procon 
Regional. 

O programa, que conta com re-
cursos do Fundo Estadual de Pro-
teção e Defesa do Consumidor do 

MPMG (FEPDC), integra o projeto 
desenvolvido pelo Procon-MG, em 
parceria com diversos órgãos e enti-
dades, com o objetivo de universali-
zação dos serviços de atendimento 
ao consumidor por meio de Pro-
cons Regionais estabelecidos por 
municípios consorciados.

A Prefeitura de Montes Claros, 
por meio da Secretaria Municipal 
de Meio Ambiente e Desenvolvi-
mento Sustentável (SEMMA), esteve 
na empresa Elster Medição de Água 
LTDA (Honeywell), promovendo 
uma palestra sobre sustentabilida-
de.

Juliane Costa Nere, gerente de 
Educação Ambiental da SEMMA, 

que ministrou a palestra, falou 
sobre preservação ambiental, sus-
tentabilidade empresarial e os me-
canismos municipais de incentivo 
à preservação e à sustentabilidade, 
como o RECICLA AOS MONTES, 
da Secretaria de Serviços Urbanos 
(SSU), e o projeto SEMEAR, da 
SEMMA. O RECICLA AOS MONTES 
estimula a reciclagem e a valoriza-
ção dos catadores, que são vistos 
como agentes ambientais e grandes 
responsáveis pela coleta seletiva. O 
projeto SEMEAR trata do aprovei-
tamento das sementes e seu não 
desperdício, contribuindo para a 
arborização da cidade.

Laryssa Barbosa, especialista 

HSE (Saúde, Segurança e Meio Am-
biente) da empresa, destacou que 
“o conteúdo foi muito enriquece-
dor e contribuiu imensamente para 
a cultura organizacional. Fico muito 
feliz em saber que temos em Mon-
tes Claros projetos tão importantes 
sendo desenvolvidos”.

O secretário de Meio Ambiente 
da Prefeitura de Montes Claros, So-
ter Magno, afirma que a preserva-
ção ambiental e a sustentabilidade 
também devem ser práticas dentro 
das empresas e fábricas de Montes 
Claros, e por isso é importante levar 
conhecimentos ambientais para es-
ses espaços, melhorando a vida de 
todos. (GA)

Um indivíduo, de 25 anos, é preso suspeito 
de matar um homem, em Ninheira

Um indivíduo, de 25 anos, 
foi preso suspeito de matar um 
homem, de 46 anos, com qua-
tro tiros, em Ninheira, no Norte 
de Minas. O crime ocorreu em 
agosto deste ano e o mandado 
de prisão temporária foi cumpri-
do pela Polícia Civil na quarta-
feira (5). Na época, o corpo da 
vítima foi encontrado perto de 
um rio na Comunidade de Vere-

da do Paraíso. As investigações 
da Polícia Civil apontaram que 
o crime ocorreu após uma dis-
cussão por conta de um barulho 
de som.

Conforme a nota da Polícia 
Civil, “o crime foi motivado por 
desavença entre os envolvidos, 
impulsionada por uma diver-
gência em relação ao volume de 
um aparelho de som. No dia do 

crime, a vítima teria sido atraída 
pelo suspeito ao local onde foi 
morta. Na versão apresentada à 
Polícia, algumas testemunhas rela-
taram que a vítima teria recebido 
alguns áudios, logo após ouvi-los, 
deslocou para o local onde o seu 
corpo foi encontrado”.

Em razão das provas obtidas, 
a Polícia Civil representou pela 
prisão temporária do suspeito. 

Ele foi encaminhado ao presídio 
e está à disposição da Justiça. As 
investigações continuam.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA/MG 

Proc.7/22 – Concorrência - 01/22 -
Permissão do uso da cachoeira. 
Habilitação: 16/11-22-09:30. Editais 
disponíveis - (38) 3251-7121 -
licitacaoolhosdagua@hotmail.com 
www.olhosdagua.mg.gov.br.  
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ANTT reduz valores de frete 
rodoviário após nova queda no diesel

Faturas de cartão com linguagem simples 
podem reduzir endividamento

Os transportadores de carga pagarão me-
nos pelo frete rodoviário. A Agência Nacional 
de Transportes Terrestres (ANTT) publicou no 
Diário Oficial da União (DOU) a nova tabela de 
preços mínimos dos fretes rodoviários, que con-
sidera a queda recente no diesel.

Os fretes terão reduções médias de 2,89% a 
3,68%, dependendo do tipo de carregamento. 
Em nota, a ANTT informou que cumpriu a Lei 
14.445/2022, que determina a correção da tabe-
la sempre que o valor do diesel oscilar mais de 
5% para baixo ou para cima.

“Para o reajuste, a ANTT analisou a tabela de 
índice de preços divulgada pela Agência Nacio-
nal de Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis 
(ANP). Entre o período de 28 de setembro a 1 de 
outubro, o preço médio do Diesel S10 ao consu-
midor ficou em R$ 6,73 por litro, o que resultou 
em um percentual de variação acumulado, des-
de a publicação da Portaria Suroc nº 214, de 22 
de agosto, de -5,61% – quando ocorreu o último 
reajuste na tabela frete”, informou a ANTT em 
nota.

CATEGORIAS - Cada tabela teve um tipo de 
redução. Na tabela A, de transporte rodoviário de 
carga lotação, o frete ficou 2,89% mais barato, em 
média. Na tabela B, de operações com a contrata-
ção apenas do veículo de cargas, a retração média 
chegou a 3,21%.

Para a tabela C, de transporte rodoviário de 
carga lotação de alto desempenho, o valor do 
frete caiu 3,37% em média. Para a Tabela D, que 
engloba operações apenas com veículo de cargas 
de alto desempenho, a redução média chegou a 
3,68%. (Agência Brasil)

A adoção de faturas de car-
tão de crédito que apresentam 
linguagem simplificada e desta-
que para informações relevantes 
sobre as opções de pagamento 
tem o potencial de melhorar o 
entendimento sobre esse produ-
to, incentivar melhores decisões 
financeiras e reduzir o endivida-
mento da população. Em estudo 
divulgado na quinta-feira (5) pelo 
Banco Central (BC), o órgão ava-
lia que esses efeitos parecem ser 
ainda maiores para as pessoas 
com menor escolaridade.

O Banco Central realizou um 

experimento para investigar se 
diferentes layouts (forma que as 
informações são distribuídas) de 
faturas de cartão melhorariam o 
entendimento das condições de 
uso do produto e potencialmen-
te afetariam as decisões de paga-
mento da fatura total ou parcial. 
O estudo foi conduzido pelo 
BC, em parceria com a Empresa 
de Consultoria e Pesquisa Plano 
CDE e com apoio financeiro da 
Fletcher School of Law and Di-
plomacy, escola da universidade 
norte-americana Tufts University.

O experimento submeteu gru-

pos de participantes a diferentes 
layouts das faturas de cartão de 
crédito. Em seguida, eles preen-
cheram um questionário que tra-
tava do entendimento das faturas 
e de tomada de decisão. Os dese-
nhos alternativos das faturas, em 
relação aos layouts de faturas de 
cartão de crédito existentes, per-
mitiram testar soluções baseadas 
em ciências comportamentais.

De acordo com o BC, o resulta-
do mostrou que os participantes 
que receberam as faturas com os 
novos layouts compreenderam 
melhor os dados apresentados 

e estavam mais bem informados 
para identificar as consequências 
de aceitar o crédito rotativo ou 
pagamento da fatura em parce-
las, modalidades que tem juros 
maiores.

O cartão de crédito é bastan-
te utilizado no Brasil. Segundo o 
BC, em 2021, aproximadamente 
65 milhões de cidadãos, quase 
40% da população adulta, realiza-
ram mais de 200 milhões de ope-
rações mensalmente. Em média, 
as famílias têm cerca de 30% de 
suas dívidas com o Sistema Finan-
ceiro Nacional (SFN) relaciona-
das ao cartão de crédito.

“Apesar da conveniência do 
uso do cartão como meio de pa-
gamento, sua utilização desatenta 
pode custar caro ao usuário – por 
exemplo, quando ele deixa de pa-
gar o valor integral da fatura e, 
consequentemente, toma o cré-
dito rotativo ou utiliza a opção 
de parcelamento. Com taxas de 
juros médias anuais superiores a 
300%, essas modalidades de cré-
dito são as mais caras do país e 
são utilizadas principalmente por 
pessoas com renda inferior a dois 
salários mínimos”, alertou o BC.

SIMPLIFICAçãO - Segundo 
o órgão, além da desatenção, a 
complexidade do produto, o bai-
xo nível de letramento financeiro 
dos usuários e as faturas confusas 
são alguns dos fatores que podem 
resultar na utilização indesejada 
do crédito rotativo ou parcela-
mento. “Nesse sentido, a simpli-
ficação das faturas de cartão de 
crédito é vislumbrada como pos-
sível facilitador para melhorar o 
perfil de uso desse instrumento”, 
argumentou.

A hipótese principal do expe-
rimento é que as informações vei-
culadas pelas faturas dos cartões 
de crédito costumam ser apresen-
tadas de forma técnica e confusa, 
o que limita o entendimento do 
cidadão e incentiva o pagamento 
de valores menores, aumentando 
o gasto com juros. Portanto, ao 
simplificar as faturas, espera-se 
que as pessoas entendam melhor 
o uso e os riscos desse produto 
financeiro. “Ao reorganizar as in-
formações, espera-se fornecer in-
centivos adicionais para decisões 
de pagamento que resultem em 
valores [de pagamento] mais ele-

vados, reduzindo custos de juros 
e taxas a que os consumidores 
geralmente incorrem”, diz o BC.

De acordo com o estudo di-
vulgado pelo órgão, que integra 
o Relatório de Economia Bancá-
ria, também foi observada uma 
forte influência na decisão de 
pagamento ao inserir um valor 
pré-preenchido maior na tela de 
pagamento da fatura, em aplicati-
vos online. “Isso demonstra que, 
por mecanismos de ancoragem 
ou escolha padrão, em geral, o 
valor que aparece nessa caixa 
de resposta no momento do pa-
gamento influencia a decisão de 
pagamento do consumidor”, diz 
o BC.

Amanhã (6), o BC divulgará a 
íntegra do Relatório de Economia 
Bancária de 2021. Assim como 
este, o órgão já adiantou alguns 
boxes de informação, que são tre-
chos com estudos especiais den-
tro do documento. O mercado de 
crédito durante a pandemia de 
Covid-19, as emissões de títulos 
relacionados à sustentabilidade 
e o mercado de títulos no Brasil 
foram os temas tratados pelo BC 
nos boxes.
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Pajeú se desespera com o estado do filho. Cira chantageia Lorena para ficar na 
casa paroquial. José enfrenta Pajeú. Tertulinho vai a pé atrás da ex-esposa. José ajuda 
Candoca a levar Cirino para o hospital, e Pajeú chora agradecido. Cira se aproveita 
da presença de Anita para intimidar Lorena. Deodora tenta convencer o Coronel a 
fazer negócio com José. Tertulinho descobre que a mãe de Manduca foi para a capital 
e vai atrás dela. 

Rico teme que Lou se envolva novamente com Renan. Chiquinho convence Arman-
dinho a deixar que Rebeca vá almoçar com eles. Renan tem um surto ao ver Lou e Rico 
juntos. Lou fala para Olívia que elas precisam convencer Duarte a desistir de mentir 
para todos. Armandinho perde Rebeca e Chiquinho de vista e avisa a Moa, que sai com 
Pat à procura do filho. Jonathan tenta falar com Margareth. Martha revela a Regina que 
pretende deixar a presidência para Leonardo definitivamente e comenta sobre sua 
preocupação com Jonathan. 

RESUMO DE Novelas
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Depois da conversa com o velho do rio, Tadeu volta para casa e se emociona 
ao abraçar Zé Leôncio. Ele conta como foi seu encontro com o velho do rio e que 
ele disse que ele é filho do coração. Os dois se abraçam e Filó chora ao ver os dois 
juntos como pai e filho. Irma e Zé Lucas arrumam a chalana para inaugurar a escola 
flutuante. Juma batiza o barco escola de “Comitiva Esperança”. Zuleica está decidida 
a transformar a fazenda em uma propriedade produtiva e ajuda os filhos na lida com 

o gado. Tadeu e Zefa vão até a fazenda vizinha e convidam a família para o casamento de Filó e Zé Leôncio.

Marcelo chega em casa, avisa sobre o filho de Cecília e Luísa fica preocupada. Otto 
e Poliana chegam ao lugar marcado com Plínio, mas ele não está no local. Otto entrega 
à filha, a máscara inovadora que produziu. Celeste vai até a mansão de Otto e revela o 
grande segredo de que ela é filha de Tânia. Os vilões pesquisam na internet, notícia com 
depoimentos de pacientes no hospital, sobre o garoto vivo que estava sem batimento 
cardíaco. Otto pede para Sara investigar a vida de Celeste. 

Calebe aconselha Josué a esquecer Aruna. Engaiolada, Raabe pede ajuda a Ti-
bar. Orias se sente humilhado ao ver a filha presa. Noba ora pedindo para Deus 
ajudar a irmã. Raabe também clama ao Senhor dos hebreus. Orias chega em casa 
e avisa à Milah sobre a captura da filha. Ele avisa que se inscrevera no torneio 
para lutar por Raabe. Livana sente um enjoo novamente e Laila estranha. Léia se 
enfurece ao ver algumas estátuas de deuses pagãos nas coisas de Adara. Milha diz 

admirar a atitude do maneira de libertar a irmã de Noba. Samara diz para Léia que é preciso usar as estatuetas de 
Adara ao seu favor. Josué e Eleazar reúnem o povo e dão as instruções sobre a páscoa. O lider hebreu relembra 
as palavras ditas por Moisés. 

luísa Sonza pede desculpas após 
responder na Justiça acusações de racismo 
e danos morais: ‘reconheço’

gisele Bündchen é flagrada pela primeira 
vez após notícia de separação de tom 
Brady e detalhe confirma rumores.

Luísa Sonza pediu desculpas a 
Isabel Macedo de Jesus e a quem se 
sentiu ofendido com o caso.

Luísa Sonza compartilhou uma 
retratação formal e pediu desculpas 
publicamente a Isabel Macedo de Je-
sus, autora do processo por racismo 
do qual era alvo. Em uma sequên-
cia de vídeos publicado no Twitter, 
a cantora admitiu que “reproduziu 
racismo estrutural” diante da vítima.

“Nesse contexto, venho a públi-
co pedir desculpas, não somente à 
senhora Isabel, mas a todos aqueles 
que já experimentaram as consequ-
ências do racismo estrutural”, escre-
veu a artista.

Em setembro, quando decidiu 
adiar o lançamento de sua turnê, 

Luísa já tinha afirmado que iria acei-
tar o pedido no processo de Isabel e 
que buscaria entrar em acordo com 
a advogada.

“Acerca dos fatos narrados no 
processo, que ocorreram no dia 
22/09/2018, no Restaurante da Pou-
sada Zé Maria, eu reconheço que a 
maneira com que me dirigi a Sra. 
Isabel traduziu um ato de reprodu-
ção do racismo estrutural, o que 
de maneira nenhuma foi a minha 
intenção.

Nesse contexto, venho a públi-
co pedir desculpas, não somente à 
senhora Isabel, mas a todos aqueles 
que já experimentaram as consequ-
ências do racismo estrutural. Venho 
também registrar que, na publicação 
do dia 07/09/2020, não quis me re-

ferir à Sra. Isabel como mentirosa, 
como também a minha assessoria 
não teve tal intenção na publicação 
do dia 18/09/2020. As referidas pu-
blicações foram em defesa às infor-
mações que eram divulgadas pela 
mídia de forma distorcida dos fatos 
narrados no processo.

Para que não haja qualquer dúvi-
da, pontuo que as publicações não 
se referiam à pessoa da Sra. Isabel, 
que em nenhum momento quis 
notoriedade. Ainda, considerando 
que o racismo estrutural impacta 
o psicológico de um indivíduo, en-
tendo como importante esse passo 
para que haja a conscientização e 
reflexão não só minha, como da so-
ciedade.

Por fim, ratificando o que foi ex-
posto acima, reitero meu pedido de 
desculpas à Sra. Isabel.”

Vivendo uma crise no casamento 
com Tom Brady, Gisele Bündchen 
foi flagrada pela primeira vez por um 
paparazzo. Nas imagens, um detalhe 
chamou atenção dos mais atentos.

Gisele Bündchen foi flagrada por 
um paparazzo pela primeira vez após 
a notícia de crise no relacionamento 
dela com Tom Brady vir à tona. As 
imagens foram tiradas nesta terça-fei-
ra (04), mesmo dia em que o Page Six 
noticiou que a modelo e o jogador de 
futebol contrataram advogados para 
concretizar o processo de separação.

Nas imagens, Gisele está saindo de 
uma academia ao lado dos filhos Ben-
jamin, 12, e Vivian, 9. O que chamou 
a atenção de seguidores foi que a mo-
delo não estava usando a aliança de 
casamento com Tom, o que poderia 
confirmar que os dois não estão mais 
juntos.

Segundo o Page Six, os advogados 
estão estudando as finanças do casal 

Programação da Semana 

a mulher rei
135min - Drama 14

as aventuras de tadeo e 
a tábua de esmeralda

89min - Animação 

avatar
 (relançamento)

165min - Aventura 12

morte morte morte
95min - Terror 16

Sorria
115min - Terror 16

a Queda
107min - Suspense 12

Órfã 2 - a origem
99min - Terror 16

para fazer a divisão correta de bens.

SAIBA QUEM TEM MAIS DINHEI-
RO: GISELE OU TOM

Ao que tudo indica, os advogados 
de Tom Brady e Gisele Bündchen te-
rão trabalho. Segundo o site Celebri-
ty Net Worth, o casal possui um patri-
mônio de mais de US$ 650 milhões 
(R$ 3,4 bilhões). Desse dinheiro, US$ 
250 milhões (R$ 1,3 bilhão) seria de 
Tom Brady e US$ 400 milhões (R$ 2,1 
bilhões) de Gisele.

Recentemente, Gisele e Tom com-
praram uma propriedade de US$ 17 
milhões (R$ 87,5 milhões), em Mia-
mi. O casal tinha como plano derru-
bar a mansão e construir outra. As 
obras foram interrompidas após as 
crises no casamento.

Em 2022, o atleta liderou pela 
primeira vez o ranking dos jogadores 
mais bem pagos da NFL. Já Gisele foi 
a modelo mais bem paga durante 14 
anos.
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Cruzeiro ironiza árbitro de jogo com 
Ituano, e Pezzolano avalia: 'Perdido'

Cruzeiro enche Mineirão contra Ituano, 
mas não bate o recorde de público

Atlético bate Santos e encosta 
no G6 da Série A

O Cruzeiro e o técnico Paulo Pe-
zzolano não ficaram nada satisfeitos 
com a atuação do árbitro Marielson 
Alves Silva, da Bahia, no empate por 
1 a 1 com o Ituano, na quarta-feira 
(5), no Mineirão. Depois do jogo 
válido pela 33ª rodada da Série B 
do Campeonato Brasileiro, o clube 
publicou uma imagem da canela 
direita do meio-campista Filipe Ma-
chado com escoriações e ironizou a 
atuação do juiz.

Na primeira etapa, mesmo após 
analisar a imagem com o VAR, Ma-
rielson entendeu que a entrada 
dura de Caíque em Machado exigia 

apenas cartão amarelo. Para Pez-
zolano, o árbitro baiano teve atua-
ção ruim e se mostrou perdido ao 
longo do jogo. “O árbitro hoje teve 
atuação ruim (...) Chama o VAR (no 
lance envolvendo Filipe Machado) 
e dá amarelo. É vermelho ou nada. 
Amarelo? Quando deixam marca 
no nosso jogador?”, questionou o 
uruguaio.

O treinador também usou de 
ironia em suas declarações. Pezzola-
no lembrou que Marielson também 
foi o árbitro do empate do Cruzeiro 
por 1 a 1 com o Criciúma, no Minei-
rão, em 4 de setembro. Os duelos 

contra Criciúma e Ituano foram os 
únicos em que a Raposa não venceu 
como mandante nesta Série B.

“É difícil. Estava perdido (o árbi-
tro). Empatamos duas vezes no Mi-
neirão com o mesmo árbitro, muita 
casualidade, né?”, disse o técnico. 
Mesmo com o empate do Cruzeiro, 
a torcida soltou o grito de ‘é cam-
peão’ no Mineirão. Com o título da 
Série B garantido e a vaga na elite 
do futebol brasileiro conquistada 
com muita antecedência, a Raposa 
luta nas cinco rodadas finais para 
bater recordes na competição. (Su-
peresportes)

O Cruzeiro teve uma noite es-
pecial em seu primeiro jogo após 
o título da Série B do Campeona-
to Brasileiro. Na quarta-feira (5), 
56.889 pessoas acompanharam o 
empate por 1 a 1 com o Ituano, no 
Mineirão, em Belo Horizonte, pela 
33ª rodada. O público, no entanto, 
não foi suficiente para bater o re-
corde do estádio desde a reforma 
para a Copa do Mundo de 2014.

Apesar do apelo de Ronaldo Fe-
nômeno, dono de 90% das ações 
da Sociedade Anônima do Futebol 
(SAF) celeste, nas redes sociais, o 
recorde pretendido não foi alcança-
do nesta noite. 

A marca ainda pertence ao rival 
Atlético, que levou 61.573 pessoas 

na vitória por 4 a 3 sobre o Red Bull 
Bragantino, em 5 de dezembro do 
ano passado, pela 37ª rodada da 
Série A. Na época, por causa das 
restrições da COVID-19, não hou-
ve torcida visitante no Gigante da 
Pampulha.

Com intuito de superar o feito 
atleticano, o Cruzeiro mudou a es-
tratégia de distribuição dos torce-
dores nas arquibancadas na partida 
desta quarta. Os visitantes foram re-
alocados em camarotes, enquanto o 
espaço usualmente destinado a eles 
(à esquerda da área da imprensa) 
foi ocupado pelos cruzeirenses. 

No entanto, a demanda de in-
gressos para o local não foi grande. 
Muitas cadeiras ficaram vazias no 

setor. 
Em jogos anteriores da Série B, 

o Cruzeiro não utilizou dessa estra-
tégia. O maior público celeste na 
competição nacional foi na vitória 
por 3 a 0 sobre o Vasco, na 31ª ro-
dada, quando o Mineirão registrou 
59.204 presentes. Este também foi 
o maior público do estádio neste 
ano. 

O Cruzeiro também havia con-
tato com públicos de quase 60 
mil pessoas em outras partidas na 
Segunda Divisão. Nos jogos con-
tra Operário (52.751), Ponte Preta 
(58.076), Sampaio Corrêa (58.397) 
e  Criciúma (58.702), o público su-
perou 50 mil torcedores presentes. 
(Superesportes)

Com dois pênaltis no fim do jogo 
- um para cada time -, o Atlético ba-
teu o Santos por 2 a 1 na noite desta 
quarta-feira (5), na Vila Belmiro, em 
Santos. Na partida válida pela 30ª 
rodada da Série A do Campeonato 
Brasileiro, os gols foram marcados 
por Hulk e Nacho Fernández, para 
o Galo, e Marcos Leonardo, para o 
Peixe. A vitória quebrou um tabu bas-
tante incômodo para o Atlético. Eram 
mais de 13 anos sem vitórias na Vila 
Belmiro, em uma sequência que teve 
11 derrotas e um empate.

O resultado positivo no litoral 
paulista também deixa o Galo mais 
perto da Copa Libertadores de 2023. 
O Alvinegro continua na 7ª coloca-
ção do Brasileirão, mas chegou aos 
46 pontos e, agora, está a dois de 
distância do Athletico-PR - primeiro 
clube na zona de classificação para o 
torneio continental.

O próximo compromisso do Atlé-
tico é contra o Ceará, pela 31ª rodada 
do Campeonato Brasileiro, às 18h do 
domingo (9). A partida será realizada 
no Mineirão, em Belo Horizonte.

O JOGO | Mesmo com as mu-
danças na escalação, o Atlético man-
teve a estrutura tática que venceu o 
Fluminense. Desta vez, no entanto, 

com Guga e Dodô nas laterais; Pavón 
deslocado para a ponta esquerda do 
ataque e Ademir na ponta direita. 
Em fase defensiva, os pontas tinham 
a função de dobrar a marcação pelos 
lados do campo.

A partida teve um início intenso, 
com alternâncias na posse de bola e 
entradas duras. O Santos teve ótima 
chance logo no começo: Soteldo deu 
belo cruzamento para a área, e a defe-
sa do Galo errou no posicionamento. 
Marcos Leonardo apareceu completa-
mente livre, na marca do pênalti, mas 
cabeceou errado, para fora.

Sem a bola, o time mineiro tenta-
va, na maior parte do tempo, pressio-
nar a saída de bola do Peixe. Em fase 
ofensiva, a equipe de Cuca acumula-
va jogadores no campo de ataque e 
buscava, a partir das movimentações 
e triangulações (especialmente pelos 
lados), desestruturar a defesa santista.

A primeira boa chance do Galo 
veio na metade do primeiro tempo. 
Após jogada individual partindo da 
esquerda, Pavón finalizou colocado, 
de fora da área, e obrigou boa defesa 
de João Paulo.

Com o decorrer do tempo, o Atlé-
tico demonstrava cada vez mais difi-
culdades para conservar a posse de 
bola e atacar. O Santos se fazia mais 

presente ofensivamente e ameaçou 
com Felipe Jonatan e Lucas Braga, 
enquanto os mineiros forçavam exa-
geradamente as bolas longas para sair 
em contra-ataque - sem sucesso.

Já na reta final da etapa inicial, 
Everson fez grandes intervenções. 
Em cabeceio forte de Marcos Leonar-
do (mais uma vez livre na área) e nova 
finalização cara a cara, o goleiro mos-
trou reflexo para evitar gols. Ele já 
havia feito uma importante defesa em 
outro lance do atacante na primeira 
etapa, no qual a arbitragem erronea-
mente assinalou impedimento.

SEGUNDO TEMPO | No inter-
valo, Cuca promoveu a entrada de 
Nacho Fernández na vaga de Ademir. 
Com a mudança, Zaracho foi desloca-
do do centro para a direita, enquanto 
Nacho assumiu uma função de articu-
lação por dentro.

O Atlético passou a ocupar mais o 
campo de ataque, forçando o jogo es-
pecialmente pela direita. Apesar dis-
so, a primeira boa oportunidade foi 
do Santos. Após cruzamento vindo 
da esquerda, Sánchez pegou bonito, 
de primeira, e a bola passou rente à 
trave direita de Everson. Com o tem-
po, o Galo caiu em ritmo e o jogo 
voltou a se igualar. Ambas as equipes 

cometiam muitos erros técnicos. Na 
metade da etapa complementar, Kar-
dec e Calebe entraram nas vagas de 
Zaracho e Pavón.

Aos 26 minutos, uma falha im-
pressionante da defesa do Santos. 
Felipe Jonatan furou, e Guga serviu 
Hulk. Livre na área, o camisa 7 de-
monstrou frieza e categoria para 
bater colocado e abrir o placar: 1 
a 0. Pouco após o tento, o atacante 
deixou o campo para a entrada de 
Eduardo Sasha.

O Santos respondeu. Nova-
mente, Marcos Leonardo parou em 
grande defesa de Everson. O atacante 
saiu cara a cara com o goleiro atleti-
cano após belo lançamento, mas viu 
o arqueiro crescer na saída do gol e 
fazer mais uma grande intervenção 
na Vila Belmiro. Já na reta final, Cuca 
colocou Réver na vaga de Otávio. Aos 
39 minutos, a arbitragem assinalou 
pênalti de Alonso em Ângelo. Marcos 
Leonardo, enfim, venceu Everson ao 
balançar as redes: 1 a 1.

Logo na sequência, a arbitragem 
assinalou nova penalidade - desta 
vez, de Nathan em Nacho Fernán-
dez. O argentino bateu mal e João 
Paulo defendeu, mas a bola acabou 
entrando: 2 a 1 e importante vitória 
alvinegra na Vila Belmiro.
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VamoS todos vestir camisas amarelas, inclusive as novas da Seleção 
para a votação do próximo dia 30. Quem não votou que cumpra desta 
vez seu dever, para um BRASIL digno sem corrupção.

gaStança como bandeira eleitoral é uma idiotice sem tamanho. 
Alimenta a corrupção.  Candidatos, como Lula, que prometem eliminar 
ou reformar o teto de gastos, sem discutir questões fiscais mais impor-
tantes e sem cuidar da credibilidade só fazem mal ao País. Revela uma 
completa ausência de responsabilidade fiscal e tributária. A conta não 
vai fechar nunca.

iSaBella Viana do couto Fridman, está circulando na city, 
veio visitar seus pais Junior- Neia do Couto e toda família. Isabella é 
hoje uma das melhores maquiadoras das estrelas em Nova Yorque, onde 
reside. Fez questão de ir visitar a sua querida vovó Stela Viana...

PreciSamoS de uma política de civilização. Com Lula no governo, 
nosso País que é carregado de possibilidade, estaremos fomentado a 
volta ao passado, no qual os problemas se amontavam com estímulos 
para a degeneração da convivência. Será que isso mesmo o que povo 
quer?

eStou SaBendo que depois de uma temporada de chuva na se-
mana passada, o SOL voltou para valer em ARRAIAL D’ AJUDA e como 
teremos o feriado da SEMANA do saco cheio, muita gente conhecida já 
está programando temporada naquele paraíso com os filhos. Encontra-
remos lá...

aS eleiçÕeS para governador e parlamentares nos vários estados 
mostram que, apesar da colocação no pleito presidencial, Bolsonaro 
fortaleceu seu entorno político. Praticamente todos os ex-ministros de 
Bolsonaro que concorreram foram eleitos.

muita gente que tem visitado a vinícola de GRãO MOGOL está 
encantados, inclusive com o local, a pousada e outras atrações, além do 
delicioso VINHO. Brevemente irei conhecer, pois como sabem, adoro 
esta cidade histórica que é o berço da minha família: BARROS, ALVES, 
FERREIRA, PAULINO e onde nasceu nossa inesquecível Dona Dina.

PeSQuiSaS 

NA MAIOR “CARA DE PAU” as empresas de pesquisas eleitorais ER-
RARAM FEIO e já estão lançando pela GLOBO e Estadão outras. É claro 
que ninguém vai acreditar nas mesas e sim quando forem votarem dia 
30, ficarem de olho vivo. Enquanto isso, o PRESIDENTE BOLSONARO 
vai ganhando apoio de Governadores de grandes estados, Senadores, 
Deputados e muitos grupos importantes. Precisamos mesmo moralizar 
ESTE BRASIL e o Polícia Federal ficarem atentos contra manipulações 
hacker estrangeiros que estariam mentindo os votos. Pelo menos, es-
tamos lendo nas redes sócias. Mas o importante é mesmo UM BRASIL 
crescendo cada vez mais e mostrando sua importância.  

retrato doS VotoS de BolSonaro

Bolsonaro perdeu votos em capitais e ganhou em cidades menores. 
Esse fenômeno de interiorização de votos em Bolsonaro ainda não pode 
ser totalmente explicado por especialistas, mas ele ganhou mais votos. 
No entanto, o presidente perdeu votos no Rio de Janeiro, em relação a 
2018 e não teve menos votos nos municípios mais afetados pela covid. 
Ao mesmo tempo consolidou cinturão de votos na região sul.

dePutadoS norte-mineiroS

AQUI em Moc, como era de esperar no setor estadual, ARLEN SAN-
TIAGO foi o mais votado como também GIL PEREIRA E TADEUZINHO 
LEITE. Eles realmente têm feito muito pela região, mas fiquei triste com 
a não reeleição do Deputado Carlos Pimenta. O ex-prefeito de Mato Ver-
de, Oscar Lisandro Teixeira foi eleito pela primeira vez e segundo infor-
mes, é atualmente um dos homens mais ricos da região.

aBStenção 

O Brasil é o quinto maior país do mundo. Um total de 156 milhões 
de eleitores estava apto a votar, não somente para presidente, mas tam-
bém senador, governador e deputados federal e estadual. Apesar da 
obrigatoriedade do voto e da dimensão histórica da votação, cerca de 
32 milhões deixaram de ir às urnas, ou seja, um quinto dos eleitores. É 
a mais alta taxa de abstenção eleitoral desde 1998. Vamos ver se agora 
no segundo turno, eles votam para, sim, cumprir o dever de cidadão.

imPrenSa alemã: die tageSzeitung

“O espanto sobre o forte resultado de Bolsonaro está relacionado 
com uma falta de compreensão sobre o bolsonarismo. É uma nova for-
ma de radicalismo de direita. O presidente realmente conseguiu agrupar 
à sua volta um movimento de massa – e não somente nas redes sociais. A 
veneração por ele tem quase ares religiosos e sua ida ao segundo turno 
é, principalmente, o sucesso de sua base radicalizada. A esquerda não 
conseguiu levar às ruas nem de longe um movimento tão contínuo”.

VAP & VIP

EVENTO MONUMENTAL - Os empresários Sérgio e Ro-
gerio Athayde da GÊMEOS PRODUÇÕES promoveram um 
megaevento cuja infraestrutura jamais foi vista em toda 
região. Foi o NOSSO SAMBA que contou com shows dos 
grandes Thiaguinho, Mumuzinho e Molejo. O Parque de 
Exposições foi mesmo transformado num gigantesco am-
biente espetacular, com vários espaços, uma área exclusiva 
Goumert com mil delicias sendo servidas a vontade para 
todos com muita fartura e lá estavam o delicioso strogo-
noff do MAPA DE MINAS e de outras empresas, caldos va-
riados, pizzas, os Churros do Cheffe Goumerteria fazendo 
um senhor sucesso, Charcuteria Sagrada Família com mini 
hamburguês,   em outras barracas com SALGADOS VA-
RIADOS feitos na hora, ESPETINHOS, etc. Tudo servido na 
base do open food.  Realmente, nem nas festas da EXPOSI-
ÇÃO AGROPECUÁRIA se viu tanta organização e um evento 
igual. O SETOR DE BEBIDAS, foi montado na base do self-
service com o RED jorrando, o mesmo acontecendo com 
a Vodka Wyboroma, o bom GIM e a turma enchia os copos 
para valer com sucos. Tudo foi perfeito. Vejam nesta foto, 
os promotores que são campeões em megaeventos, Sérgio 
e Rogerio Athayde da GÊMEOS, felizes, pois o evento bateu 
também recorde em público. 

COM O PARQUE superlotado de ponta a ponta, os GÊ-
MEOS lançaram DOIS PALCOS, o que deu maior visibilida-
de e movimento aos importantes shows. A infraestrutura 
da VISION FORMATURA foi algo monumental. Mulheres 
charmosas e fashion circulavam por todos os lados, como 
estas aí, Ana Maria Pena, Stela Braga, Maira Mesquita, Bian-
ca Cardoso com Rogerio Athayde.

RÓGERIO, Paul Miranda, Sérgio e sua namorada Camila 
Cotrim

RECEBENDO meus queridos Handrey – Brennda Teixeira 
Paulino

E NO FINAL da festa, lá pela madrugada de domingo, sob o 
efeito do champanhe, subi no palco com os amigos  Cristia-
no Cruz, Nadia Versiane e Jota Avelino formando um quar-
teto.

CASAIS famosos da sociedade também marcaram presença 
e elogiavam a monumental infraestrutura do megaevento, 
como Léo e Maithê Colares

E NESSA SÉRIE de nomes conhecidos e belas mulheres, 
lá estavam Lara Maria Alcântara, Rogerio Atahyde, Marina 
Rodrigues, Fernando Rayran e Jessica Cambuí

UMA VERDADEIRA massa de gente aplaudindo os três ex-
celentes shows, numa vibração poucas vezes vistas, super-
lotando o Parque de Ponta a Ponta, além da grande pista

THIAGUINHO como sempre arrasou no seu show e está 
aí emoldurado por Sérgio Athayde e sua namorada Camila 
Cotrim

FOI MUITO bom encontrar com o jovem empresário Ma-
theus Borges Muniz que reside em São Paulo


